

CONSEIL DE LA FACULTÉ DES ARTS ET DES SCIENCES SOCIALES
Procès-verbal de la réunion du Conseil de Faculté du 13 novembre 2019
Pavillon Taillon, salle 458, 13 h 30

Présences :

Julie Arsenault (Traduction et langues)
Monique Brideau (Rep. unité II)
David Décarie (Études françaises)
Pierre-Marcel Desjardins (HÉP)
Norma Doiron (Rep. prof., Arts)
Léa Doucet (Rep. étud., Arts)
Joël Dubé (Rep. étud., Sc. soc.)
Julie Forgues (Arts visuels)
Jeremy Hayhoe (Histoire)

Matthieu LeBlanc (Vice-doyen)
Marie-Andrée Pelland (Sociologie et criminologie)
Monique Richard (Musique)
Marie-Noëlle Ryan (Philosophie)
Lise Savoie (Travail social)
Jean-François Thibault (Doyen)
Dominique Thomassin (Secteur langue et secrétaire)
Guy Vincent (Histoire et géographie)

Absences motivées :

Marcia Babineau (Art dramatique)
Stéphanie Collin (Rep. prof., Sc. Soc.)
Paul Curtis (Anglais)
Gervais Mbarga (Info.-comm.)

1. Adoption de l'ordre du jour de la réunion du 13 novembre 2019

Le doyen demande si des points doivent être ajoutés à l'ordre du jour.

Lise Savoie propose l'adoption de l'ordre du jour. Appuyée par Pierre-Marcel Desjardins, puis mise aux voix, la proposition est adoptée à l'unanimité.

2. Approbation du procès-verbal de la réunion du 25 septembre 2019

Le doyen demande si le projet de procès-verbal reflète bien les propos tenus lors de la dernière réunion et si des membres souhaitent y apporter des modifications. Il rappelle que les coquilles doivent être signalées directement à la secrétaire.

Monique Richard propose l'adoption du procès-verbal. Appuyée par David Décarie, puis mise aux voix, la proposition est adoptée.

3. Affaires découlant du procès-verbal de la réunion du 25 septembre 2019

5.1.1 Le projet de création de la mineure en arts visuels a été approuvé lors du dernier Comité des programmes. Elle devrait entrer en vigueur en juillet prochain.

6.1.1 Le vice-doyen a envoyé le recensement des activités autochtones de la faculté à la vice-rectrice adjointe à l'enseignement et aux affaires professorales.

7.1 Un membre demande de faire un retour sur la journée carrière à l'école Mathieu-Martin. Il souligne le très grand nombre de professeures et professeurs présents dans les kiosques et la difficulté, dans ce contexte,

de présenter son programme aux élèves. Le vice-doyen ajoute que, contrairement aux consignes envoyées, les unités ont envoyé trop de représentantes et représentants à la journée carrière. Il ajoute qu'il est nécessaire de renouveler l'expérience, mais qu'il faudra réfléchir au format, entre autres avec le recrutement, ainsi qu'au matériel publicitaire. Une membre ajoute que des conférences étaient également organisées et qu'elles favorisaient davantage les échanges avec les élèves.

7.2 Le doyen indique qu'il a rencontré le VRER et le Service de sécurité et le bureau de Santé et sécurité pour discuter des mesures particulières en cas d'urgence. Le Service de sécurité et le bureau de Santé et sécurité travaillent à la rédaction d'un protocole, notamment pour déterminer les locaux et les trames horaires à privilégier lorsqu'une étudiante ou un étudiant à mobilité réduite suit un cours.

4. Affaires étudiantes

Joël Dubé explique que cette année, l'Université de Moncton a été invitée à participer aux Jeux de sciences politiques pour la première fois. En raison d'un retard dans la préparation et d'un manque d'étudiantes et d'étudiants remplissant les critères d'admissibilité, l'université n'y sera pas représentée cette année, mais y participera l'an prochain.

Il ajoute qu'un souper sera organisé en novembre pour les étudiantes et étudiants et les professeurs et professeurs des sciences sociales. Des informations à ce sujet seront transmises sous peu.

Les représentants étudiants indiquent finalement que l'organisation du Banquet de la faculté est maintenant entamée. Les organisateurs souhaitent qu'il ait lieu à la fin mars, préférablement un vendredi. D'autres activités seront également prévues cette année. Le doyen mentionne l'importance de rendre publique la date retenue aussitôt que cela est possible.

5. Création/modification/évaluation de programmes/cours

5.1 Faculté des arts et des sciences sociales

5.1.1 Création des stages FASS3100 et FASS3200 (B.A. multidisciplinaire et B.E.I.) [Annexe 1]

Le vice-doyen mentionne qu'après le dernier conseil de faculté, il a transmis les commentaires des membres à Pierrette Fortin, doyenne des Études à Edmundston et responsable du projet de création des stages FASS3100 et FASS3200. Les formulaires ont été légèrement modifiés depuis le dernier Conseil de faculté et présentent maintenant deux stages au lieu de trois.

Matthieu LeBlanc propose la création des stages FASS3100 et FASS3200. Appuyée par Pierre-Marcel Desjardins, puis mise aux voix, la proposition est adoptée.

5.2 Département d'histoire et de géographie

5.2.1 Ajout de cours HIST à la banque de cours OFG [Annexe 2]

Jeremy Hayhoe mentionne que peu de cours d'histoire figurent dans la banque de cours OFG. Plusieurs nouveaux cours ont été créés l'an dernier, dont certains répondent aux objectifs de formation générale. Les justifications sont présentées dans un document en annexe.

Guy Vincent propose l'ajout de cours HIST à la banque de cours OFG. Appuyée par Julie Forgues, puis mise aux voix, la proposition est adoptée.

6. Suivis : RDD / RVD / Sénat / Comité des programmes

6.1 RDD et RVD

Les informations sur la RDD et la RVD sont reportées au point 12.4.

6.2 Sénat et Comité des programmes

6.2.1 Sénat du 1^{er} novembre 2019

Le doyen rappelle que la mineure en arts visuels a été adoptée au dernier Comité des programmes.

Il indique également que le nombre de crédits de chacun des cours de la banque de cours OFG sera désormais indiqué. Puisque certains cours de la banque ne comptent qu'un ou deux crédits, il apparaît nécessaire de faire cet ajout. Un rappel sera envoyé aux facultés pour qu'elles s'assurent de bien valider les feuilles de route et de vérifier qu'une étudiante ou un étudiant ait bien 120 crédits de cours à la fin de son parcours.

Il mentionne enfin que les recommandations du Comité conjoint pour la maîtrise en sciences sociales ont été acceptées. Le projet est en cours d'évaluation à la CESPM.

7. Prix Vo-Van de la meilleure thèse (Ph. D.)

Le doyen rappelle que le prix Vo-Van est désormais accordé en alternance aux deux ans pour les thèses de deuxième cycle et pour les thèses de troisième cycle.

David Décarie explique que la thèse de Julien Desrochers a obtenu d'excellents commentaires des évaluateurs et qu'elle est ainsi soumise par le Département d'études françaises pour le prix Vo-Van de la meilleure thèse.

David Décarie propose de soumettre la candidature de Julien Desrochers pour le prix Vo-Van. Appuyée par Marie-Noëlle Ryan, puis mise aux voix, la proposition est adoptée.

8. Nomination — Professeure associée au Département d'études françaises : Annette Boudreau

David Décarie présente les réalisations de la professeure émérite Annette Boudreau et indique que sa nomination comme professeure associée a été adoptée lors de la dernière réunion du Département d'études françaises.

Guy Vincent propose la nomination d'Annette Boudreau comme professeure associée au Département d'études françaises. Appuyée par Lise Savoie, puis mise aux voix, la proposition est adoptée.

9. Demandes d'année sabbatique — Rapport du Comité des congés

Le doyen donne d'abord des précisions sur la composition du Comité des congés et les demandes de type A, B et C présentées. Il ajoute qu'après avoir procédé à l'examen des demandes, et obtenu des clarifications d'un des candidats dont la demande semblait trop imprécise, le Comité propose que cinq candidates et candidats, à savoir Jocelyne Chabot, Benoit Doyon-Gosselin, Roger Lord, Monique Richard et Didier Tatoutchoup, se voient accorder un congé sabbatique.

Jean-François Thibault propose l'adoption des demandes d'année sabbatique. Appuyée par Marie-Noëlle Ryan, puis mise aux voix, la proposition est adoptée.

10. Demandes d'exemption — Examens finaux [Annexe 3]

10.1 FRAN1500

10.2 LITT2670

10.3 LITT2810

Trois demandes d'exemption à une épreuve finale ont été présentées pour les cours offerts cette année, à savoir FRAN1500, LITT2670 et LITT2810. Les motivations figurent dans les formulaires en annexe.

Matthieu LeBlanc propose que ces cours soient exempts d'une épreuve finale. Appuyée par Marie-Andrée Pelland, puis mise aux voix, la proposition est adoptée à l'unanimité.

11. Autres questions

Rien à signaler.

12. Informations

12.1 Calendrier universitaire 2019-2020 : horaire des examens

Le vice-doyen rappelle que les dates de la session d'examen ont été modifiées; elle aura lieu du 8 au 18 décembre. Une note de service a été envoyée à ce sujet.

12.2 Horaire 2020-2021

Le doyen rappelle que les prévisions de cours pour l'an prochain doivent être remises prochainement. Il précise qu'il importe que les unités réfléchissent aux cours garantis, sans tenir compte des charges académiques puisqu'il ne s'agit pas, à ce stade, de déterminer ces charges.

12.3 Convention collective de l'unité II

La convention collective de l'unité II est sur le point d'être signée. Quelques changements y ont été apportés, notamment les dates de remise du dossier d'évaluation, et le doyen invite les membres à prendre note de ces nouvelles dates lors de l'entrée en vigueur de la nouvelle convention.

12.4 Budget 2020-2021

Le vice-recteur à l'administration et aux ressources humaines a présenté récemment un portrait plutôt sombre de la situation financière de l'Université de Moncton. Les revenus sont en deçà des prévisions avec comme conséquence que les surplus dont une tranche est envoyée aux facultés chaque automne sont suspendus. Une décision finale sera prise en janvier et ces surplus pourraient disparaître.

Un autre point sur le budget est prévu pour le prochain conseil.

13. Clôture de la séance

Marie-Noëlle Ryan propose la levée de la séance à 14 h 30.



Jean-François Thibault



Matthieu LeBlanc